

# OPINION

redaction.union@sonapresse.com

## La question de Taïwan est au coeur des intérêts fondamentaux de la Chine

Par LI Jinjin (\*)  
Libreville/Gabon

Récemment, quelques Occidentaux ont fait du tapage sur la question de Taïwan, en prétendant que la Chine " modifie unilatéralement le statu quo dans le détroit de Taïwan " et en montant de toutes pièces un faux scénario d'" une attaque armée contre l'île de Taïwan par la Chine ". Ces arguments ne font pas de distinction entre le vrai et faux et constituent un piège narratif avec une malveillance. Je voudrais faire des éclaircissements en trois points :

Premièrement, quel est le statu quo dans le détroit de Taïwan ? C'est qu'il n'existe qu'une seule Chine dans le monde, et que les deux côtés du détroit appartiennent à une seule et même Chine. Taïwan fait partie du territoire chinois. Le gouvernement de la République populaire de Chine est l'unique gouvernement légal représentant toute la Chine. Le retour de Taïwan à la Chine fait partie de l'ordre international de l'après-Seconde Guerre mondiale. " La Déclaration du Caire " et " la Proclamation de Potsdam " stipulent explicitement que " tous les territoires que le Japon a volés à la Chine, tels que le nord-est de la Chine, Taïwan et les îles Penghu, devraient être restitués à la Chine ", confirmant ainsi la souveraineté incontestable de la Chine sur la région de Taïwan. À la suite de la guerre civile chinoise qui a éclaté à la fin des années 1940 et de l'ingérence de forces extérieures, les deux rives du détroit de Taïwan sont tombées dans un état de confrontation politique prolongée. Mais la souveraineté et le territoire de la Chine n'ont jamais été divisés. La résolution 2758 de l'Assemblée générale des Nations Unies a réglé définitivement, sur les plans politique, juridique et procédural, la question de la représentation aux Nations Unies de toute la Chine, y compris Taïwan, en reconnaissant que le gouvernement de la République populaire de Chine est l'unique

gouvernement légal représentant toute la Chine. Le principe d'une seule Chine, réaffirmé par ladite résolution, est aussi reconnu par 182 pays qui ont établi les relations diplomatiques avec la Chine. C'est depuis longtemps un consensus général de la communauté internationale.

Deuxièmement, qui tente de modifier ce statu quo ? Certainement pas la Chine, mais un certain pays et les forces sécessionnistes sur l'île visant l'" indépendance de Taïwan ". Au fil des ans, ce pays ont renié de manière flagrante leur engagement de n'entretenir que des relations non officielles avec Taïwan, intensifié leur collusion avec les autorités sécessionnistes taiwanaises et renforcé sans cesse leurs relations substantielles et contacts, ce qui constituent des incitations graves à la tension entre la partie continentale et la province du Taïwan de la Chine. Ce même pays a aussi renié ses engagements de réduire progressivement ses ventes d'armes à Taïwan, en augmentant le volume des ventes d'armes à Taïwan et en faisant passer la catégorie des armes de défensive à offensive, en vue d'aider Taïwan à renforcer ses " capacités de guerre asymétrique " et de soutenir les forces sécessionnistes visant à l'" indépendance de Taïwan ". Ces derniers jours, un homme politique important de ce pays a même avancé l'argument fallacieux selon lequel " la question de Taïwan n'est pas une affaire intérieure de la Chine ", ce qui constitue au fond une tentative d'obscurcir et de vider de sa substance le principe d'une seule Chine et de nier l'exercice par la Chine de sa souveraineté sur Taïwan.

Ces propos erronés ont violé, en primo, les objectifs et principes de la Charte des Nations unies, en particulier des normes fondamentales du droit international telles que l'égalité souveraine des États et la non-ingérence dans les affaires intérieures d'autrui. En secundo, ils ont violé " la Déclaration du Caire ", " la Proclamation de Potsdam " et d'autres documents politiques



Photo: DR

et juridiques importants établissant l'ordre international de l'après-guerre. En tertio, ils vont à l'encontre des engagements politiques et juridiques pris par ce pays même lors de l'établissement des relations diplomatiques avec la Chine. Enfin, c'est la violation de la Résolution 2758 de l'Assemblée générale des Nations Unies et du consensus général de la communauté internationale sur le principe d'une seule Chine. Ces faits ont permis au monde de prendre pleinement conscience des sinistres intentions de ce pays ainsi que d'un petit groupuscule de ses alliés d'" utiliser Taïwan pour contenir la Chine ". Ce sont eux qui sont responsables de toute tentative de modification du statu quo dans le détroit de Taïwan.

Troisièmement, comment maintenir la paix et la stabilité dans le détroit de Taïwan. L'" indépendance de Taïwan " et la paix et la stabilité dans le détroit de Taïwan sont aussi inconciliables que l'eau et le feu. Pour maintenir la paix et la stabilité dans le détroit de Taïwan, il est essentiel d'adhérer sans équivoque au principe d'une seule Chine et de s'opposer à l'"

indépendance de Taïwan " et à l'ingérence étrangère. Ceux qui parlent de la paix dans le détroit de Taïwan mais refusent de s'opposer à l'" indépendance de Taïwan " sont en fait une sorte de connivence et de soutien aux activités sécessionnistes, ce qui ne manquera pas d'avoir un impact sérieux sur la paix et la stabilité entre les deux rives du détroit de Taïwan.

La question de Taïwan est au coeur des intérêts fondamentaux de la Chine. Quiconque fait des histoires sur la question de la Chine unique, le gouvernement et le peuple chinois ne le toléreront jamais. Quiconque s'attend à ce que la Chine fasse des compromis et recule sur la question de Taïwan se berce d'illusions et ne soulèvera une pierre que pour se fracasser ses pieds. Personne ne doit sous-estimer la forte détermination, la ferme volonté et la puissante capacité du gouvernement et du peuple chinois à défendre la souveraineté nationale et l'intégrité territoriale.

La question de Taïwan est apparue au moment où notre nation se trouvait dans les souffrances

et le malheur, et elle sera résolue avec le renouveau de la nation. Nous continuerons à tout faire pour parvenir à la réunification pacifique de la patrie avec la plus grande sincérité et les plus grands efforts. Dans le même temps, nous nous réservons la possibilité de prendre toutes les mesures nécessaires. La loi anti-sécession de la Chine est très claire à ce sujet. En cas de violation de cette loi, nous devons agir conformément à la Constitution et à la loi.

La partie chinoise apprécie hautement la position de la partie gabonaise sur la question de Taïwan et son soutien ferme au principe d'une seule Chine. Nous sommes disposés à travailler avec le Gabon pour continuer de se soutenir fermement sur les questions touchant aux intérêts vitaux de part et d'autre, s'opposer à l'ingérence des affaires intérieures par les forces extérieures, et défendre ensemble les normes fondamentales régissant les relations internationales et l'équité et la justice internationales.

(\*) **Ambassadeur de la République populaire de Chine au Gabon**